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Pratola Peligna – Gran Sasso d’Italia (Campo Imperatore)

Campo Imperatore, 12 maggio 2023. Dal 1971, quando ha fatto il
suo debutto nella Corsa Rosa, è una delle salite simbolo del
Giro  d’Italia.  Nel  1999  Pantani  ha  scritto  qui  una  delle
pagine più belle della sua leggenda, vincendo con la neve ai
bordi della strada. E oggi, a sfidare le pendenze del Gran
Sasso d’Italia, con approdo a Campo Imperatore, sono stati i
ciclisti elettrici, impegnati nella settima frazione del Giro-
E edizione 2023, la più dura. Che alle pendenze già critiche
della salita ha aggiunto un po’ di neve a quattro chilometri
dal traguardo, freddo pungente, e pure il vento contrario, con
la salita che, in quel tratto, da dura diventa durissima.

Davvero una bella prova per tutti coloro che hanno tagliato il
traguardo, ma soprattutto un ricordo indelebile, di quelli che
rimangono  tatuati  sul  cuore.  Come  sarà  anche  per  Marco
Marsilio,  il  Presidente  della  Regione  Abruzzo,  che  aveva
promesso  che  avrebbe  pedalato…  e  l’ha  fatto!  Complimenti,
Presidente!

La  tappa  Pratola  Peligna-Gran  Sasso  d’Italia  (Campo
Imperatore)

75 chilometri per 2.100 metri di dislivello positivo. Bastano
questi dati per incutere rispetto. Il Giro-E si innesta sul
percorso Giro al momento giusto: in tempo per godersi il gran
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finale di una tappa “importante” anche per i professionisti,
che di chilometri oggi ne percorrono 218.

È il primo arrivo in salita del Giro-E, che giunge a quota
2.130 metri sul livello del mare, dov’è piazzato l’arco di
Campo  Imperatore.  Gli  ultimi  cinque  chilometri  sono  da
tregenda: pendenze tra il nove e il dieci per cento, con punte
del 13 per cento. Se c’è una certezza, è che senza i motori,
ben pochi dei partecipanti alla tappa di poggi del Giro-E
sarebbero  riusciti  a  salire  fino  in  cima.  Ed  è  questo
l’aspetto  straordinario  dell’evento:  consentire  a  tutti
esperienze ciclistiche impagabili, finora riservate a pochi.

Il personaggio del giorno – Alessandra Fior

È una veterana del Giro-E, e uno dei suoi volti più simpatici.
Alessandra  FIOR,  triathleta,  ciclista  long  distance  e
ambassador di vari marchi, quest’anno partecipa con il team
Green  Project  Agency-Sporters.  L’anno  scorso  è  stata  la
capitana del team all girls Italia.it.

A differenza di altri, lei non temeva il Gran Sasso. “Ma no,
quale  paura!  Sapevo  di  avere  la  seconda  batteria  a
disposizione, e le bici nell’arco di un anno si sono evolute
tantissimo, vanno già molto meglio rispetto all’anno scorso.
Quindi sono salita serena ed è stato molto bello, anche se
duro. Io sono abituata a fare ultra cycling, le salite non mi
spaventano. Stiamo andando molto bene in classifica, abbiamo
indossato per molti giorni consecutivi la maglia di leader
della classifica generale, perché siamo molto precisi nelle
prove che ci vengono assegnate. I partecipanti quest’anno sono
preparatissimi, il livello si è alzato. Abbiamo concorrenti,
ospiti, atleti che hanno tanti chilometri nelle gambe. Ieri ce
n’era uno che fa circa 35 mila chilometri l’anno, quasi come
un professionista. Finito il Giro-E per me ci sarà la Tuscany
Trail,  poi  parteciperò  a  diversi  Iron  Man  e  a  fine  anno
l’obiettivo è andare in Messico per il terzo Iron Man full
distance: 3,8 chilometri di nuoto, 180 chilometri in bici e 42



chilometri di corsa. Per il prossimo anno ho un altro sogno,
che è nato in me durante le lunghe pedalate, quando anziché
pensare alla fatica cullo i miei sogni, ma non voglio ancora
rivelarlo, mi deve accompagnare per altri allenamenti…”.

BiciScuola

Il progetto di edutainment, giunto alla sua 22esima edizione,
coinvolge in particolare i bambini delle scuole primarie di
primo grado (6-10 anni) situate nelle località attraversate da
Giro d’Italia e Giro-E, con l’obiettivo di sensibilizzare i
più piccoli all’utilizzo della bicicletta per uno stile di
vita  sano,  al  fairplay  sportivo,  a  un’alimentazione
equilibrata, all’educazione stradale e alle regole della nuova
mobilità sostenibile. A oggi, sono stati coinvolti un totale
di 1 milione e 660 mila ragazzi. Dal 4 al 28 maggio 2023 sono
attese 2400 classi.

Premiate oggi le seguenti classi vincitrici:

CAPUA: classe 1^A, Scuola Primaria S. Angelo in Formis di
Capua (CE)

PRATOLA  PELIGNA  (GIRO-E):  Scuola  Primaria  dell’Istituto
Comprensivo di Pratola Peligna (AQ)

CAMPO IMPERATORE: classe 5^D, Scuola Primaria Mariele Ventre
di L’Aquila (AQ)

Luca Delli Carri

DA PAGANINI A PIAZZOLLA: un
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invito al viaggio firmato ISA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 12 Maggio 2023

Sulle corde del violino di Ettore Pellegrino e la chitarra di
Gianluca Persichetti. Domenica 14 maggio ore 17 – Atri, Teatro
Comunale

L’Aquila 12 maggio 2023. Un invito al viaggio sulle corde
della chitarra e del violino: appuntamento domenica 14 maggio
alle 17.00 presso il Teatro Comunale di Atri per il concerto
“Da Paganini a Piazzolla” con il duo formato dal chitarrista
Gianluca  Persichetti  e  dal  violinista  Ettore  Pellegrino,
musicisti di primo piano nel panorama solistico italiano e
molto apprezzati in Abruzzo dove, negli ultimi anni, hanno
collaborato  con  l’Orchestra  dell’Istituzione  Sinfonica
Abruzzese in progetti cross over dedicati a grandi artisti
come Paganini e Bach.

Il programma del concerto prevede sia pezzi per duo – la
Sonata concertata in la maggiore e la Fantasia per violino e
chitarra Moses di Nicolò Paganini, la Romanza Andalusa di
Pablo de Sarasate e l’Histoire du Tango di Astor Piazzolla –
che per chitarra sola: il Preludio n.1 di Heitor Villa Lobos e
un Medley di Baden Powell. Quello che l’ISA propone è dunque
un  interessante  percorso  nelle  sonorità  degli  strumenti  a
corda attraverso i secoli e le diverse culture: a partire dal
geniale  virtuosismo  di  Paganini,  fra  i  più  importanti
compositori ed interpreti della musica romantica, fino alle
note di Piazzolla, l’esponente più importante della musica
sudamericana del XX secolo; dai ritmi europei di Pablo de
Sarasate a quelli brasiliani di Villa Lobos e Baden Powell.
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Il concerto è compreso nell’abbonamento alla stagione ISA come
recupero  del  concerto  annullato  lo  scorso  22  gennaio  per
avverse  condizioni  meteo.  Come  sempre  i  biglietti  sono
disponibili in prevendita su ciaotickets.com e nelle rivendite
autorizzate. Il botteghino del teatro, il giorno del concerto,
aprirà alle ore 16.00.

I  Protagonisti.  Violinista  dalla  carriera  internazionale,
Ettore  Pellegrino  svolge  intensa  attività  concertistica  in
formazioni  cameristiche  e  con  istituzioni  liriche  e
sinfoniche, sia come spalla che come solista, esibendosi in
Italia ed all’estero. Unisce all’attività concertistica quella
di  organizzatore  musicale  di  stagioni  liriche,  stagioni
sinfoniche,  tour  internazionali  e  festival.  Ha  realizzato
centinaia di concerti, tournée con gruppi cameristici, opere
liriche,  progetti  per  le  scuole,  progetti  di  formazione,
festival,  corsi  di  perfezionamento  musicale,  progetti
speciali, grandi eventi; ha inoltre suonato con numerose e
prestigiose realtà musicali nazionali e internazionali tra cui
l’Accademia Nazionale di Santa Cecilia, il Teatro alla Scala
di Milano, i teatri e le stagioni concertistiche di diverse
città  italiane.  È  direttore  artistico  dell’Istituzione
Sinfonica Abruzzese e della ICO Suoni del Sud di Foggia, e
docente di Violino presso il Conservatorio Statale di Musica
“A. Casella” dell’Aquila.

Con Pellegrino, sul palco del Teatro Comunale di Atri, la
prossima  domenica,  il  chitarrista  Gianluca  Persichetti:
musicista  versatile,  vanta  una  vivacissima  attività
concertistica esibendosi come solista e in varie formazioni
cameristiche per importanti rassegne musicali e manifestazioni
teatrali. È membro del “Trio Chitarristico S. Cecilia”, del
Trio “Nosso Brasil”, del duo “Corde Brasiliane” e, nel 2010,
ha fondato  con  Stefano Rossini e Carlo Biancalana, la “Choro
Orchestra”. Fortemente attratto dalla musica etnica e profondo
conoscitore di musica brasiliana, fin da giovanissimo si è
dedicato  a  questo  genere  diventandone  uno  dei  maggiori



esecutori  italiani  e  collaborando  con  alcuni  dei  più
rappresentativi musicisti brasiliani in Italia. Intensa anche
la  sua  partecipazione  televisiva  e  radiofonica;  nel  2007
inizia  la  sua  collaborazione  con  Lina  Sastri.  Si  dedica
inoltre  all’attività  didattica  a  Roma  presso  l’Accademia
Romana  di  Musica,  della  quale  è  presidente.  È  docente  di
Chitarra Classica al Conservatorio “U. Giordano” di Foggia.

LA  RIVOLUZIONE  CULTURALE  di
Franca Ongaro Basaglia
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 12 Maggio 2023

Con l’autrice Annacarla Valeriano l’attrice Lorenza Sorino

Moscufo, 12 maggio 2023. “Sul legame della libertà, come atto
di  volontà  politica  tra  due  persone  che  scelgono  di
incontrarsi per misurarsi nelle reciproche contraddizioni e
dar vita a qualcosa di nuovo, Franco e Franca Basaglia hanno
costruito le radici di una rivoluzione culturale tra le più
importanti  del  Novecento”  (cit  Simonetta  Fiori  –  la
Repubblica).  Ed  è  proprio  questa  rivoluzione  che  sarà  al
centro di un dialogo tra l’autrice del libro “Contro tutti i
muri.  La  vita  e  il  pensiero  di  Franca  Ongaro  Basaglia”
(Donzelli), l’abruzzese Annacarla Valeriano, e la giornalista
Alessandra Renzetti previsto per sabato 13 maggio alle ore
17.30 presso il Frantoio delle Idee di Moscufo (Pe).
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L’evento organizzato grazie all’impegno della Cultour Moscufo,
nel Maggio dei Libri, rientra nella rassegna de I colori del
Borgo che guarda alla valorizzazione culturale ad ampio raggio
del borgo vestino che diventa anche polo di attrazione per
altri comuni dell’area interna dell’Abruzzo e della costa.

Così  Mimmo  Ferri,  presidente  dell’Associazione  commenta  il
nuovo appuntamento: “stiamo cercando di dare spazio a tanti
temi  con  i  nostri  eventi,  e  differenti  autori  per  quanto
riguarda la cultura del libro. Per lo scorso appuntamento
abbiamo preferito parlare di ciclismo per ‘accogliere’ nel
nostro piccolo il Giro d’Italia con lo scrittore Federico
Falcone ed il campione Francesco Moser, ma per il prossimo
appuntamento parliamo di una ‘rivoluzione culturale’ che ha
portato alla chiusura dei manicomi e che ha cambiato il modo
di prendersi cura dei malati, ha messo un freno ai pregiudizi,
ha consentito loro di vivere degnamente le loro problematiche:
si tratta di un cambiamento storico, possibile grazie anche
all’impegno di una donna forte”.  

Franca  Ongaro  è  stata  una  intellettuale  di  straordinario
impegno civile: il suo nome è da sempre legato a quello del
marito Franco Basaglia, con il quale si è resa protagonista
della «rivoluzione culturale» che ha portato alla chiusura dei
manicomi. Eppure, il suo ruolo non si è esaurito nell’impresa
comune accanto al compagno di una vita: durante gli anni della
sua  attività  parlamentare,  come  senatrice  nel  gruppo  di
Sinistra indipendente, fu capace di tradurre le esperienze e
le  riflessioni  del  movimento  basagliano  in  attività
legislativa. Note sono le battaglie a favore delle donne e dei
diritti  delle  persone  meno  garantite,  a  conferma  che  la
deistituzionalizzazione non poteva fermarsi semplicemente alle
soglie  del  manicomio,  ma  doveva  rappresentare  un  processo
continuo contro tutti i muri di parole, contro i pensieri, i
pregiudizi, le culture che potevano limitare la dignità degli
uomini e delle donne.

Le letture attinte dal libro saranno eseguite dall’attrice



Lorenza Sorino della produzione Unaltroteatro nota al grande
pubblico come protagonista nel film per il cinema Onora il
Padre e la Madre per la regia di Gianni Leacche, accanto a
Gigi Proietti ne Il Signore della truffa, fiction come Un
medico in Famiglia, Don Matteo, nel 2020 prende parte alla
fiction

Buongiorno Mamma per la regia di Giulio Manfredonia con Raoul
Bova.  Attualmente  è  in  scena  con  lo  spettacolo  teatrale
Matrioska  per  la  regia  di  Arturo  Scognamiglio,  produzione
Unaltroteatro;  è  direttrice  e  insegnante  della  UT  FACTORY
scuola di formazione di teatro e cinema a Ortona (Ch) dove
gestisce il Cinema con Unaltroteatro insieme a Scognamiglio.

Le musiche, in occasione dell’appuntamento saranno eseguite
dal  giovane  Federico  Delle  Monache.  L’evento  è  possibile
grazie al Patrocinio del Comune di Moscufo, e alla libreria
Mondadori Bookstore di Pescara che sarà presente in loco.

GRANDE  SUCCESSO  dei
Campionati studenteschi
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 12 Maggio 2023

Baseball 5: a Chieti per le Finali regionali

Chieti, 12 maggio 2023. Grande successo a Chieti in occasione
delle  Finali  regionali  dei  Campionati  studenteschi  di
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Baseball5, organizzati dal USR Abruzzo, in collaborazione con
la Federazione Italiana Baseball Softball.

La  manifestazione,  che  si  è  tenuta  presso  il  Pala  Santa
Filomena,  Casa  della  Pallamano  di  Chieti  Scalo,  ha  visto
affrontarsi quattro squadre delle scuole medie e superiori
delle  province  di  Pescara  e  Chieti.  Alla  fine,  l’hanno
spuntata  il  Liceo  scientifico  “G.  Galilei”  di  Pescara  e
l’Istituto comprensivo “G. Galilei” di San Giovanni Teatino:
quest’ultimo  rappresenterà  l’Abruzzo  alle  prossime  Finali
Nazionali di categoria, in programma a Roseto (TE), dal 22 al
25 maggio.

Il  Baseball  5  è  una  versione  “da  strada”  del  gioco  del
baseball classico. È una disciplina veloce, giovane e dinamica
che  segue  gli  stessi  concetti  base  del  baseball  e  del
softball,  ma  che  può  essere  giocato  ovunque  e  implica
l’utilizzo  di  una  semplice  palla  di  gomma.

«Un grande lavoro di collaborazione tra la Fibs e l’Ufficio
scolastico di Chieti – ha commentato il delegato regionale
Fibs, Katia Di Primio – in particolare vorrei ringraziare le
professoresse M. Roberta Borrone (referente educazione fisica
Ufficio scolastico Chieti), Stefania Cerulli e Valentina De
Martino che hanno coordinato atleti, insegnanti e addetti ai
lavori  per  creare  un  ambiente  accogliente  e  di  grande
armonia».

Un luogo d’eccezione e il grande impegno degli allenatori
abruzzesi,  Micaela  Capitanio,  Franco  Giangola,  Lorenzo
Paolini,  Domenico  Profeta,  hanno  contribuito  a  rendere  la
giornata perfetta anche dal punto di vista tecnico e atletico.

«Un plauso speciale – continua Di Primio – va ai docenti
accompagnatori,  ai  dirigenti  delle  scuole  partecipanti  e
soprattutto  ai  ragazzi.  Molti  di  loro  erano  alla  prima
esperienza agonistica e dunque all’inizio un po’ emozionati.
Ma poi l’atmosfera della gara ha coinvolto tutti: atleti,



professori  e  tanti  genitori  presenti  sugli  spalti  per
assistere all’evento. Da “addetta ai lavori” posso dire con
orgoglio che gli insegnanti hanno svolto un ottimo lavoro
anche  dal  punto  di  vista  tecnico:  si  sono  viste  infatti
giocate di livello degne delle migliori squadre agonistiche».

Alla  premiazione  sono  intervenuti  anche  Manuel  Pantalone,
assessore  comunale  allo  Sport,  Domenico  Scognamiglio,
segretario regionale di Sport e Salute Abruzzo, Sandra Di
Crescenzo, delegata provinciale di Sport e Salute Abruzzo e
l’atleta dell’Atoms’ Chieti, Giada Pavone (atleta selezionata
per la Nazionale Italiana B5).

RADICI,  per  valorizzare  il
patrimonio culturale
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 12 Maggio 2023

Dal 13 al 21 maggio attività nelle chiese dell’arcidiocesi di
Pescara-Penne

Pescara,  12  maggio  2023.  Radici  è  il  nome  della  proposta
culturale dell’Arcidiocesi di Pescara-Penne in occasione della
settimana di Valorizzazione dei beni culturali ecclesiastici.

«Percorsi  di  visita  e  approfondimenti  sui  beni  storico-
artistici della Chiesa locali caratterizzeranno il programma
delle  giornate  –  annuncia  monsignor  Tommaso  Valentinetti,
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arcivescovo di Pescara-Penne – e permetteranno di conoscere da
vicino gli edifici del territorio e soprattutto quelli che
sono stati oggetto di interventi di recupero e conservazione
grazie al contributo dell’8×1000».

Visite guidate nella chiese di Santa Maria del Lago a Moscufo,
Santa Maria Maggiore, San Domenico e Sant’Antonio abate a
Pianella, San Giovanni Battista a Catignano, Madonna delle
Grazie  a  Civitaquana,  Madonna  dei  Cinghiali  a  Vicoli,
Assunzione della B.V.M e San Nicola a Rosciano, a passeggio
tra  i  beni  artistici,  arrivando  fino  alla  B.V.  Maria  di
Ronzano, in Castel Castagna, sponda teramana della diocesi,
uso di supporti inclusivi, una conferenza sul santo Patrono
Cetteo  e  due  racconti  sui  temi  del  restauro  e  del  libro
antico, questo il fitto programma che si articolerà dal 13 al
21 maggio.

«Uno  sguardo  rivolto  al  passato  della  vita  cristiana  –
conclude Valentinetti – per vivere con fede il presente e
progettare il futuro con speranza».

Simone Chiappetta

foto https://www.beweb.chiesacattolica.it/notizie/2567/

CONVEGNO SULLA FEDE. I santi
angeli guidano la nostra vita
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 12 Maggio 2023
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Don Marcello Stanzione a Palomonte

di Mariateresa Conte

Palomonte,  12  maggio  2023.   “I  santi  angeli  guidano  e
proteggono gli uomini nella loro esistenza terrena e dopo la
morte”. Ha esordito così, don Marcello Stanzione, il parroco
dell’Abbazia di Santa Maria La Nova a Campagna e noto studioso
di angeli di fama mondiale, durante il convegno su Fede e
Spiritualità: la Madonna, gli Angeli e la lotta contro il Male
che si è tenuto ieri sera, presso la Chiesa Madonna di Pompei
nella frazione di Bivio di Palomonte, nel Salernitano.

Ad ospitare il più importante e noto sacerdote cattolico al
mondo,  studioso  del  fenomeno  dell’angelologia  e  autore  di
oltre  300  libri  sugli  angeli  e  la  Chiesa,  il  parroco  di
Palomonte, don Orazio Patrone che ieri sera ha fatto precedere
il convegno con un momento di preghiera e la messa celebrata
insieme a don Stanzione.

Un invito alla preghiera e all’invocazione della protezione
degli angeli, quello di don Stanzione che è anche presidente
della  Milizia  di  San  Michele  Arcangelo,  che  nella  lunga
catechesi  che  ha  visto  una  sala  gremita  di  pubblico,  ha
sottolineato  l’importanza  della  “recita  della  coroncina  al
santo rosario quale- ha detto- arma potente contro gli spiriti
maligni e fonte di grazia”.

Don Stanzione, in occasione delle celebrazioni religiose in
onore della Madonna di Pompei, ha poi ricordato la conversione
del Beato Bartolo Longo, avvocato anticlericale e dedito allo
spiritismo  che,  a  seguito  della  sua  conversione  al



cattolicesimo, fondò il Santuario di Pompei e dedicò tutta la
sua vita ai poveri.

Storie di conversione dei Santi ma anche un breve accenno
all’iconografia dei Santi angeli patroni e protettori della
Chiesa. È il caso dell’arcangelo San Michele: “è l’angelo che
ha sconfitto la prima rivolta avvenuta in cielo contro Dio”,
ha  spiegato  Don  Stanzione,  che  ha  sottolineato  come
l’arcangelo  Michele  insieme  alla  Madonna,  rappresentano
“l’umiltà sacrificata e la il bene che sconfigge il diavolo”.

E  di  angeli,  santi,  fede  e  iconografia,  don  Stanzione  ne
parlerà  a  partire  da  domani,  in  un  tour  di  preghiere  e
convegni  che  ogni  anno,  lo  vedono  ospite  di  parrocchie,
biblioteche, librerie e centri culturali nel mondo, in Francia
per poi, proseguire per la Polonia.

Convegno sulla fede, Don Stanzione a Palomonte: “I santi
angeli guidano la nostra vita”

UNA VITA DA VIVERE Un libro
di Rossella Balsamo  
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 12 Maggio 2023

Presso la Soms del Comune
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Spoltore, 12 maggio 2023. Oggi pomeriggio alle ore 18:30 la
Dottoressa Rossella Balsamo, noto medico di base a Spoltore,
presenta  per  la  prima  volta  in  esclusiva  il  suo  romanzo
intenso Una vita da vivere (Quid Edizioni) presso la Soms del
comune, dove a fare gli onori di casa sarà il presidente Luigi
Spina. Modera l’incontro la giornalista Alessandra Renzetti.

In questo romanzo, dolce e commovente, c’è un sentimento che
fa da collante durante tutto il percorso ed è l’amore che
risulta essere forte verso la famiglia, verso i propri figli,
verso il proprio lavoro che, malgrado le tante difficoltà è
una missione da portare avanti con grande attenzione e senso
di responsabilità.

Il  viaggio  autobiografico  che  ne  risulta,  percorso  dalla
Puglia  all’Abruzzo,  nella  fattispecie  a  Spoltore,  rivela
misteri che tormentano la protagonista intenzionata però a far
luce su ciò che le nega la tranquillità, ed a sua volta si
affiderà nelle mani competenti di chi la indirizza verso una
conoscenza  approfondita  di  un  mondo  straordinariamente
incrociato con la sua esistenza.

Aveva consegnato proprio a lui una promessa: svelare la realtà
solo a chi l’avrebbe potuta raccontare. Sogni rivelatori di un
passato  che  non  sono  della  stessa  protagonista  sono  gli
“input” per approfondire e quindi aiutare una dottoressa a
capire qual è il mistero che la tormenta da tutta la vita. La
sua infanzia tornerà a galla intrecciandosi con quella di una
giovane ebrea, morta in un campo di concentramento, Rache’el,
nata libera e di corsa reclusa a Sonnenburg. La sua tenacia e
l’aiuto di una donna, la condurranno al compimento del suo
voto. Sogni, visioni, viaggi nella memoria e pagine intense di
storia,  sono  il  tramite  che  la  protagonista  utilizza  per
risolvere misteri che si tramandano nelle famiglie coinvolte
nel racconto. Affrontare la verità, seppur dolorosa, riporterà
pace negli animi tormentati.

Rossella Balsamo nasce a San Paolo di Civitate (Fg) il 12



marzo  del  1968,  dove  rimane  fino  all’età  di  14  anni.  Si
trasferisce poi a Pescara dove frequenta il Liceo Classico
G.D’Annunzio, si laurea in Medicina e Chirurgia presso La
Sapienza di Roma ed esercita a Spoltore la sua attività di
Medico di Medicina Generale da oltre 10 anni. Sposata e madre
di due figli, ha deciso di realizzare e perseguire quello che
era il suo sogno fin da bambina: scrivere romanzi.

DAI RIFIUTI OGGETTI D’ARREDO:
alla Maison des Arts arriva
la  mostra  Design  oltre  il
recupero
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 12 Maggio 2023

In esposizione oltre 50 oggetti SCART, il progetto artistico
del Gruppo Hera che trasforma i rifiuti in opere d’arte. Fra i
pezzi  esposti  biciclette  trasformate  in  appendiabiti  o
lampade, divanetti dai carrelli del supermercato e un pezzo da
salotto che parla dei nostri viaggi. Ingresso libero fino al
28 maggio.

Pescara, 12 maggio 2023. Oggetti recuperati, resi immortali
attraverso l’arte. Il recupero non solo come buona pratica di
riuso, ma come modo per rendere immortali oggetti d’arredo,
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attraverso l’arte. È questo il senso della mostra Design oltre
il recupero inaugurata oggi alla Maison des Arts presso la
Fondazione  Pescarabruzzo  di  Pescara.  L’esposizione,  con  il
patrocinio di Consiglio Regionale Abruzzo e Comune di Pescara,
è organizzata da SCART, il progetto artistico del Gruppo Hera
che da 25 anni trasforma i rifiuti in opere d’arte, con oltre
mille creazioni al proprio attivo e rimarrà visitabile fino a
domenica 28 maggio.

Pezzi nati dalla creatività di Accademie delle Belle Arti e
Design

All’interno  della  splendida  cornice  liberty  della  Maison,
corso  Umberto  I,  83,  sono  esposti  oltre  50  pezzi  fra
complementi  e  veri  e  propri  elementi  d’arredo  ricavati
esclusivamente da scarti che nei laboratori SCART hanno preso
nuova vita anche grazie al talento dei giovani artisti delle
Accademie di Belle Arti e Design di Bologna, Brera, Firenze,
Ravenna, Rimini e San Marino.

Un design senza tempo che dà nuova vita agli scarti

Le creazioni SCART esposte attraversano un arco temporale di
oltre  20  anni.  Circa  la  metà  sono  state  realizzate  negli
ultimi 2 anni, mentre la parte rimanente è nata in momenti
diversi del percorso di SCART, che proprio quest’anno celebra
il quarto di secolo dalla nascita. Oggetti, dunque, molto
diversi  per  tipologia,  materiali  utilizzati  e  prospettiva
artistica delle mani che li hanno plasmati. Tuttavia, esistono
fili invisibili, ma potenti, che uniscono tutte le opere.

Trash art senza tempo

Uno di questi è senz’altro la capacità di attraversare il
tempo  senza  risentire  delle  mode.  La  trash  art  di  SCART,
infatti, in gran parte derivata da scarti industriali, non si
riesce a leggere con la filigrana del tempo che scorre, come
avviene  invece  frequentemente  con  gli  oggetti  di  design,
ognuno figlio degli stili, dei gusti e dei materiali dominanti



di ogni epoca.

Oggetti che raccontano storie

L’altro filo riguarda certamente la potenza narrativa di ogni
pezzo. Perché ognuno racconta una storia che unisce recupero,
inventiva e sensibilità artistica. Ad esempio, i rottami di
vecchie biciclette sono diventati un appendiabiti e una grande
lampada da soggiorno. I carrelli rotti di un supermercato,
assieme all’imbottitura per materassi di scarto, sono stati
trasformati in un divanetto, che ha avuto grande notorietà
televisiva  in  alcune  trasmissioni  Rai  come  Viva  Rai2!  di
Fiorello  (2023)  e  Ci  vuole  un  fiore  (2022)  di  Francesco
Gabbani. E ancora, il sedile smontato da un tram, combinato ai
due pneumatici dismessi di un trattore, ha dato vita alla
poltrona diventata poi copertina della mostra.

Il  divano  Santa  Maria  Novella  e  quel  modo  diverso  di
viaggiare…

Talvolta, poi, le storie non si fermano all’uso della prima
vita degli oggetti, ma vanno oltre e ci parlano di mutamenti
profondi che hanno attraversato o attraversano stili di vita e
scelte di consumo: in una parola, la nostra società. È il
caso, ad esempio, di Firenze Santa Maria Novella, un divano
ricavato da pancali e braccioli di carrozze ferroviarie e,
soprattutto, da decine di cappelli del personale FS. Quei
berretti facevano parte di un grosso lotto di abbigliamento
dismesso di personale dei vagoni letto. In SCART si accorsero
subito che quella partita di divise raccontava la fine di un
mondo: quello delle notti passate a dormire sullo sferragliare
conciliante dei binari. Un mondo in buona parte pensionato
dall’alta velocità e dai voli low cost, formidabili strumenti
di spostamento veloce, in cui però siamo tutti un po’ più
passeggeri e un po’ meno viaggiatori.

Ramonda: “una mostra per promuovere la cultura del riuso e
della tutela delle risorse



“A Pescara, con la mostra Design oltre il recupero, il Gruppo
Hera porta il messaggio di un’economia circolare che punta
anche  sulla  bellezza,  per  accompagnarci  nel  vivere
quotidiano”,  spiega  Andrea  Ramonda,  Amministratore  Delegato
Herambiente. “Vogliamo così rendere la cultura del riuso, del
recupero  e  della  valorizzazione  delle  risorse,  sempre  più
pervasiva nei territori che serviamo. Questo anche in Abruzzo,
dove  ogni  giorno  operiamo  con  l’obiettivo  di  rendere  i
cittadini  protagonisti  della  transizione  energetica,
preservando le risorse e sostenendo l’efficienza energetica”.

Mattoscio: “l’arte e il design possono essere tra i primi
campi  dove  dimostrare  il  nostro  impegno  per  l’ambiente,
evitando lo spreco di ricorse e riducendo le emissioni”

“Le opere del Gruppo Hera rispondono perfettamente alle nuove
esigenze  di  sostenibilità”  commenta  Nicola  Mattoscio,
Presidente  Fondazione  Pescarabruzzo.  “Materiali
riutilizzabili,  biodegradabili,  riciclabili  sono  stati
progettati per essere confortevoli da vivere e piacevoli da
ammirare, anche alla stregua di veri e propri oggetti d’arte.
Anche per sottolineare l’eterno principio che nulla si crea,
tutto si trasforma e nulla si distrugge”.

Il progetto SCART: un cammino lungo 25 anni

Il progetto SCART nasce nel 1998, dunque esattamente 25 anni
fa, in seno a uno degli impianti di trattamento e recupero di
rifiuti industriali Herambiente. In un quarto di secolo, sono
state  create  oltre  mille  opere  d’arte,  anche  grazie  a
collaborazioni con prestigiose realtà quali numerose Accademie
delle  Belle  Arti,  la  Comunità  di  Sanpatrignano,  oltre  a
registri,  coreografi,  costumisti  di  fama  internazionale.  A
oggi  la  rete  SCART  coinvolge  oltre  300  giovani  artisti,
designer  e  architetti.  Le  opere  SCART,  realizzate
esclusivamente  con  materiali  di  scarto  industriali,
comprendono quadri, statue, soprammobili, elementi d’arredo,
strumenti  musicali,  giocattoli,  decorazioni,  costumi  e



scenografie teatrali.

Esposte in decine di mostre in tutta Italia, le opere SCART
sono  spesso  protagoniste  di  progetti  artistici  di  rilievo
nazionale  e  internazionale.  In  quest’ambito,  ad  esempio,
costumi di scena e scenografie firmate SCART sono ogni anno
protagoniste del concerto di Andrea Bocelli al Teatro del
Silenzio di Lajatico. Nel 2018 per il tour di Laura Pausini e
Biagio Antonacci è stato allestito un doppio pianoforte con i
ritratti SCART (realizzati cioè con materiali di scarto) dei
due artisti. Numerose poi le collaborazioni televisive. Oltre
ai già citati Ci vuole un fiore e Viva Rai2! le opere SCART
sono salite più volte sul palco dell’Ariston in occasione del
Festival  di  Sanremo  e  hanno  fatto  parte  dell’allestimento
della  presentazione  del  palinsesto  Rai  2022/2023  al
Superstudio  Maxi  di  Milano.

Ingresso libero fino a domenica 28 maggio

La mostra, a ingresso libero, sarà visitabile fino a domenica
28 maggio secondo i seguenti orari: da mercoledì a venerdì
17:00 – 20:00; sabato 16:00 – 20:00; domenica 10:30 – 13:30 e
16:00 –

IL CINEMA FORTE E GENTILE. I
film  girati  in  Abruzzo.  Le
trame,  i  luoghi  e  gli
aneddoti
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 12 Maggio 2023
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A L’Aquila la prima uscita ufficiale del volume di Piercesare
Stagni

L’Aquila,  12  maggio  2023.  Sarà  a  L’Aquila  il  18  maggio
prossimo la prima uscita ufficiale del secondo volume della
pubblicazione Il Cinema forte e gentile. I film girati in
Abruzzo. Le trame, i luoghi e gli aneddoti Vol. II – ARKHE’
Edizioni, dello storico del cinema Piercesare Stagni.

Giovedì 18 maggio alle ore 18, presso la Sala Lignea del
Palazzetto dei Nobili a L’Aquila verrà presentata al pubblico
e  alle  istituzioni  l’opera  completa  e  raccolta  unica  che
racconta il legame tra l’Abruzzo e la settima arte.

Diventa così completa l’opera di Stagni, conosciutissimo e
appassionato cultore della settima arte e profondo conoscitore
delle tecniche narrative cinematografiche, docente nelle più
importanti scuole di cinema d’Italia oltre che noto storico
del Cinema, che ha raccolto trame, luoghi, informazioni su
attori e luoghi di tutte le pellicole, italiane e straniere,
girate nella nostra Regione.

Si  parte  da  L’Aquila,  la  mia  Città,  capitale  del  cinema
abruzzese come la definisce Stagni che ha scelto il capoluogo
di Regione per la prima uscita del suo libro per la storia, le
istituzioni passate e presenti e per i numerosi film girati
sul territorio.

Il secondo volume de IL CINEMA FORTE E GENTILE arriva dopo
cinque anni dalla pubblicazione del primo ed è dedicato alle
produzioni realizzate nel territorio abruzzese dal 1978 al
2023,  inclusi  i  film  appena  realizzati  e  di  prossima



distribuzione.

Un complesso e prezioso lavoro di ricerca e monitoraggio, reso
ulteriormente  difficile  dai  due  anni  di  lockdown  e  dal
conseguente, positivo proliferare di nuove produzioni, ma che
finalmente  vede  la  luce  grazie  al  lavoro  meticoloso  e
appassionato  di  Piercesare  Stagni  e  della  aquilana  Casa
Editrice Arkhé, protagonista anch’essa di eventi culturali e
di promozione del territorio.

La pubblicazione è stata realizzata con il contributo di E-
BIKE TOUR ABRUZZO.

“Non è stata un’impresa facile, resa ancora più ardua dalla
pandemia, ma finalmente ci siamo – le parole di Stagni – ci
sono voluti ben cinque anni per dare seguito al primo volume,
anche  per  la  grande  mole  di  immagini  da  analizzare.  Una
ricerca infinita di nomi, luoghi, aneddoti, testimonianze e
ricordi, per un volume di oltre 400 pagine con schede di oltre
200 film”

Numerose  e  di  prestigio  le  produzioni  cinematografiche  e
televisive  girate  in  Abruzzo,  moltissime  quelle  nella
provincia dell’Aquila, “terra avara di ricchezze materiali ma
capace di regalare emozioni incredibili”.

TERAMO ACTION CUP 2023 torneo
provinciale di calcio a 5
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 12 Maggio 2023
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Vincono  gli  avvocati  dell’Ordine  di  Teramo  il  torneo
organizzato dall’Associazione sportiva Campus I.S.C. Academy

Teramo, 12 maggio 2023. Al torneo hanno partecipato: Ordine
degli Avvocati della provincia di Teramo, Ordine dei Medici di
Teramo,  118,  Polizia  di  Stato,  Università  degli  Studi  di
Teramo, Guardia di Finanza, Vigili del Fuoco, OPI (Ordine
delle professioni infermieristiche) Teramo, Croce Rossa.

La finale, disputata contro la squadra dei Vigili del Fuoco,
si  è  svolta  nei  giorni  scorsi  nella  cornice  del  centro
sportivo Padel Tennis Village, a Teramo.

Questa la squadra dell’Ordine degli Avvocati: Gabriele Forcini
(capitano),  Roaldo  Lukaj,  Enrico  Marconi,  Luca  Di
Giacomantonio,  Giovanni  Gabriele  Morra,  Stefano  Franchi,
Matteo  Nardini,  Andrea  Strozzieri,  Antonio  D’Alesio,  Fabio
Caprioni,  Alessio  Primavera,  Victor  Alfonso  Odoardi,  Paolo
Cassini, Vito Morena.

Alla squadra degli Avvocati sono andati anche il premio per il
miglior portiere, che si è aggiudicato Roaldo Lukaj, e quello
per il secondo capocannoniere del torneo, vinto dall’avvocato
Giovanni Gabriele Morra.

Il presidente dell’Ordine degli Avvocati di Teramo, Antonio
Lessiani, ha premiato i suoi ragazzi dichiarandosi orgoglioso
del  risultato  raggiunto  dai  giovani  colleghi  che  portano
avanti  la  storica  tradizione  calcistica  dell’Ordine
Professionale.

“Il  torneo  –  dichiara  Lessiani  –  è  stata  un’importante
occasione di incontro tra tutti gli enti partecipanti ed è



stato  un  esempio  di  come  lo  sport,  inteso  come  sana
competizione e rispetto per gli avversari, possa essere di
esempio  per  i  giovani  che  vogliano  raggiungere  lealmente
importanti risultati, nello sport come in altri campi”.

SKYRUNNING  VII  Campionati
Mondiali U23
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 12 Maggio 2023

Il Gran Sasso d’Italia e la Città dell’Aquila ospiteranno,
anche  quest’anno,  il  campionato   mondiale  giovanile  di
skyrunning – ormai alla settima edizione – in programma dal 4
al 6 agosto 2023.

L’Aquila, 12 maggio 2023. Ieri mattina, 11 maggio, presso la
sede  del  CAI  L’Aquila,  si  è  tenuta  la  cerimonia  di
presentazione  della  tre  giorni  iridata.

Erano presenti, oltre al Presidente della Sezione dell’Aquila
del  Club  Alpino  Italiano,  Vincenzo  Brancadoro,  anche  il
Vicepresidente del Consiglio Regionale (nonché presidente del
Consiglio Comunale) Roberto Santangelo, il Presidente del CONI
Abruzzo Enzo Imbastaro e Cristiano Carpente in rappresentanza
della società organizzatrice dell’evento, la SDS – Specialisti
dello Sport.

Il Presidente Brancadoro ha sottolineato come il CAI, pur non
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occupandosi  direttamente  di  sport  agonistici,  è  membro
dell’UIAA  (Unione  Internazionale  delle  Associazioni
Alpinistiche), al cui interno sono organizzate le attività
dello Skyrunning Mondiale.

Per questo motivo quindi, il CAI aquilano affianca e concorre
alla realizzazione di questo grande evento, che porterà il
Gran  Sasso  d’Italia  e  la  Città  dell’Aquila  alla  ribalta
internazionale.

Il Dr. Roberto Santangelo ha ribadito il supporto fattivo e
concreto della Città dell’Aquila e della Regione Abruzzo ad
una manifestazione di così alto spessore, che donerà lustro al
territorio con un indubbio ritorno turistico e d’immagine.

Il Prof. Enzo Imbastaro ha sottolineato come eventi del genere
aiutino gli individui di ogni età ad avvicinarsi allo sport e
permettano di comprendere al meglio i benefici e la bellezza
delle attività sportive.

La società organizzatrice ha infine illustrato le peculiarità
della  manifestazione,  sia  nei  dettagli  tecnici  che  nei
principi che sono alla base dell’impegno profuso dagli oltre
200 volontari che – a vario titolo –  concorrono da anni alla
realizzazione del Mondiale.

Nata nel 1975 per iniziativa del CAI, la gara di corsa in
montagna fu intitolata alla memoria di Piergiorgio De Paulis,
giovane promessa dell’alpinismo aquilano. Nel 1988 fu inserito
un secondo premio, dedicato ai Volontari del Soccorso Alpino
Riccardo Nardis, Stefano Micarelli e Piermichele Vizioli.

Nel 2013 la competizione di corsa in montagna è diventata
cornice del Mondiale Giovani – che verrà ospitato nuovamente
sulle nostre alte vette – grazie a una felice intuizione della
SDS – società organizzatrice dell’evento internazionale.



ATTACCO INFORMATICO ASL1
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 12 Maggio 2023

Tutto  il  M5s  è  stretto  intorno  a  cittadini  e  operatori
sanitari della provincia dell’aquila.

L’Aquila, 12 maggio 2023. Ringrazio il Consigliere regionale
Giorgio  Fedele  per  essersi  prodigato  a  informare  l’intero
territorio aquilano del vile, criminale e devastante attacco
informatico subito dalla Asl 1 e ringrazio tutto il gruppo
consiliare  in  Regione  del  Movimento  5  Stelle  per  la
compattezza  che  sta  dimostrando,  così  come  la  senatrice
Gabriella  Di  Girolamo  per  aver  portato  in  Parlamento
un’interrogazione  sulla  difficile  situazione  che  stiamo
vivendo.

La  provincia  dell’Aquila  ha  subito  un  gravissimo  attacco
informatico e la nostra sanità sta vivendo una delle sue crisi
peggiori con servizi bloccati e pazienti abbandonati a sé
stessi,  eppure  il  centrodestra  abruzzese,  guidato  dal
presidente  romano  Marco  Marsilio,  si  trincera  dietro  il
silenzio e si rifiuta di dialogare con i cittadini in una
situazione di vera e propria emergenza.

Lo chiamano “riserbo”, in realtà si nascondono dietro a frasi
fatte mentre il gruppo regionale del Movimento 5 Stelle ci
mette la faccia e parla dinanzi a microfoni e telecamere per
informare i cittadini di ciò che sta accadendo, esprimendo
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solidarietà  e  vicinanza  a  lavoratrici  e  lavoratori  del
comparto sanitario. Cosa che avrebbe dovuto fare Marsilio come
presidente di Regione (anche se non sua), l’assessore alla
Sanità Verì e il direttore della Asl Romano. Ma nessuno li ha
visti né sentiti. In questo momento di enorme difficoltà per
cittadini e operatori sanitari non abbiamo mai chiesto che si
esprimessero su questioni riservate ma che ci facessero sapere
come hanno riorganizzato i servizi.

Da  coordinatore  provinciale,  posso  rassicurare  cittadini  e
operatori  sanitari  che  il  Movimento  5  Stelle  è  attento  e
vigile e farà di tutto per accertare eventuali responsabilità
per l’accaduto.

Attilio D’Andrea

Coordinatore Provinciale della provincia dell’Aquila

VENDEVA  BIANCHETTO  ma  era
pesce ghiaccio
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 12 Maggio 2023

Multato ristoratore

Ortona, 12 maggio 2023. Il personale della Capitaneria di
porto di Ortona nei giorni scorsi ha multato un ristoratore
del teatino per violazione degli obblighi comunitari relativi
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alla fornitura di informazioni sugli alimenti ai consumatori.
Il gestore del ristorante, infatti, somministrava ai propri
clienti  diverse  pietanze  pubblicizzate  sul  menu  come
bianchetto,  una  pregiata  qualità  di  novellame  di  pesce
azzurro, dal tipico colore bianco, la cui pesca e vendita è
vietata  per  ragioni  di  sostenibilità  ambientale.  Allertati
dall’annotazione riportata sui menu, quindi, i militari della
Guardia Costiera hanno approfondito le indagini sull’origine
del  prodotto  in  questione  ed  hanno  appurato,  tramite  la
documentazione di tracciabilità, che quello che veniva venduto
ai clienti come bianchetto in realtà era pesce ghiaccio, una
specie ittica dal basso valore commerciale e diffusa in tutte
le acque salmastre tropicali e subtropicali della Cina. Al
ristoratore, quindi, è stato contestato il mancato rispetto
delle  pratiche  leali  d’informazione  al  consumatore,  avendo
utilizzato  una  denominazione  ingannevole  per  rendere  più
appetibile il proprio prodotto, ricorrendo, addirittura, al
nome di una specie vietata.

L’importo della sanzione va da 3.000 a 24.000 €, e l’ammontare
esatto  verrà  stabilito  dal  competente  Ispettorato  Centrale
della tutela della Qualità e Repressioni Frodi dei Prodotti  
Agroalimentari    del  Ministero  dell’Agricoltura,  della
Sovranità Alimentare e delle Foreste.

Infrazioni di questa natura sono purtroppo assai ricorrenti.
Solo qualche settimana prima, infatti, sempre i militari della
Capitaneria di porto di Ortona avevano sanzionato un altro
ristoratore  per  aver  pubblicizzato,  anche  tramite  social
media, una lista di portate esclusive in cui, tra le pietanze,
compariva una tartare di tonno rosso, salvo poi scoprire, in
corso d’ispezione, che si trattava del meno pregiato tonno
pinne gialle, e che l’intero menu era a base di prodotto
decongelato, aspetto di cui, però, non veniva fatta alcuna
menzione.


